



La *Dance macabre* du cimetière des dominicains à Bâle a beaucoup souffert de son exposition en plein air. Elle a été restaurée à maintes reprises et est désormais présentée au Musée historique de Bâle. Elle mesure au total 60 m de long.

Il faut évoquer le grand sculpteur allemand Berndt Nokte, mort à Lübeck (1435-1509). Il a peint deux fois la même *Dance*. Celle de Lübeck a disparu. Il nous reste les trois premiers panneaux exposés dans l'église Saint-Nicolas de Tallin en Estonie.

En Italie, à Clusone (province de Bergame), la façade de l'oratoire des *Disciplini* (Flagellants) est décorée par la fameuse fresque du *Triomphe de la mort* qui surmonte une *Dance macabre*.